

# Jahreshauptversammlung

OBV 02.02.18

Beginn: 20 Uhr

Ende: 22:16 Uhr

## 1. Begrüßung und Eröffnung:

*Kirsten begrüßt alle anwesenden ganz herzlich und stellt die Beschlußfähigkeit fest. Anschließend folgt eine Schweigeminute für die Verstorbenen.*

## 2. Genehmigung des Protokolls vom 17.03.17

*Keine Einwände- das Protokoll ist einstimmig genehmigt*

## 3. Bericht der Vorsitzenden

*Kisten weist auf den Tätigkeitsbericht hin, der ja schon mit der Einladung zur Jahreshauptversammlung verteilt wurde.  
Sie bedankt sich bei allen Helfern vom letzten Jahr.*

*Ralf berichtet, das eine Pyramide und ein Reh von der Weihnachtsdeko verschwunden sind. Ersatz ist bereits organisiert. Die Adventsfeier und auch die Nikolaustour waren im letzten Jahr sehr schön und gut besucht. Auch bei der Christvesper hat der Ortsbürgerverin tatkräftig geholfen.*

## 4. Bericht Dorfarchiv

*Klaus berichtet vom Dorfarchiv. Ein Schaufenster wurde kostenlos zur Verfügung gestellt und seit Oktober 2017 wechselnd mit alten Jeddeloher „Schätzen“ dekoriert.  
Es wird immer noch nach einer übergangsweisen Räumlichkeit gesucht, damit das Archiv gefüllt werden kann und die Sachen aus Amerika wieder zurück überführt werden können.  
Wer was hat, kann sich gerne melden!*

## 5. Bericht des Kassenführers und der Kassenprüfer

*Klaus stellt den Kassenbericht vor.  
Hermann berichtet über die vorbildliche Kassenführung – es wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt.*

## 6. Entlastung des Vorstandes

*Der Vorstand wurde einstimmig entlastet*

## 7. Wahl eines neuen Kassenprüfers

Vorschlag: *Anja Kapels, Auf der Harre 16*

Enthaltungen: /

Gegenstimmen: /

Fürstimmen: **einstimmig**

Wahl angenommen: **Ja**

## 8. Wahlen (Wiederwahlen sind möglich)

➔ 1. Vorsitzender

Vorschlag: **Kirsten Jacobs**

Enthaltungen: /

Gegenstimmen: /

Fürstimmen: **einstimmig**

Wahl angenommen: **Ja**

- 3. Vorsitzender:  
 Vorschlag: **Ralf Blancke**  
 Enthaltungen: /                      Gegenstimmen: /                      Fürstimmen: **einstimmig**  
 Wahl angenommen: **Ja**
- Kassenführer:  
 Vorschlag: **Klaus Kruse**  
 Enthaltungen: /                      Gegenstimmen: /                      Fürstimmen: **einstimmig**  
 Wahl angenommen: **Ja**
- Schriftführer:  
 Vorschlag: **Tanja Scholten**  
 Enthaltungen: /                      Gegenstimmen: /                      Fürstimmen: **einstimmig**  
 Wahl angenommen: **Ja**

### **9. Bericht der Ratsherren aus Jeddelloh I aus dem Gemeinderat**

#### **Thomas Akpitsch berichtet:**

*Vom Bauausschuß: in der Gemeinde soll es mehr verdichtendes bauen geben; weniger Randbezirke, bzw. neue Baugebiete  
 Evtl. soll es ein neues Baugebiet in Osterscheps geben.*

*Kindertagesstätten: Es ist ein mehrbedarf an Plätzen zu vermerken.  
 Es wird diskutiert, ob es neue Gruppen in Friedrichsfehn und Jeddelloh geben soll.*

*Es gibt 68 Spielplätze in Edeweicht; in Fidieln soll es ein Musterprojekt von einem neuen Spielplatzkonzept geben.*

*Von der Jugend ist der Wunsch nach einer neuen Skaterbahn geäußert worden. Hierzu gibt es noch keinen Beschluß.*

*Es gibt eine neue Mensa für die Schulen und Kindergärten in Friedrichsfehn. Für die Kita ist es leider ein Zeitproblem, so können die Kinder nicht in Ruhe essen.*

*Die Gemeinde ist zuständig für die Ausstattung der Schulen – Hier ist der Digitalisierungswunsch extrem hoch.*

*Sport: Es soll eine neue Sportanlage, mit Kunstrasen, am Göhlen errichtet werden. Der TuS Edeweicht wird hier dann auch sein Vereinsheim hinbekommen. Was mit dem Stadion dann zukünftig wird, ist noch nicht beschlossen.*

*Es gibt jetzt relativ neu **Dorfentwicklung Edeweicht-Ost**. Hier geht es um Förderungen, um die Bezirke attraktiver zu gestalten.*

#### **Roland Jacobs berichtet:**

*Schulausschuß: in Jeddelloh gibt es genügend Kinder zum Erhalt der Schule.  
 Die Schulen in der Gemeinde sind in einem schlechten Zustand und es bedarf einiges an Sanierungsgeldern.*

*Straßen- und Wegeausschuß:*

*Der Kreis in Jeddelloh I ist fertig gestellt. Fast alle Grundstücke in dem Baugebiet sind verkauft.*

*Sanierung am Alpenrosenweg fast abgeschlossen.*

*Schwerlastverkehr in Gewichtsbeschränkten Straßen ist ein Problem, weil die Strafe niedriger ist, als der Aufwand plus Gebühr beim Anmelden.*

*Die Gemeinde hat sich beim Projekt Tempo 30 beworben. Falls wir ausgewählt werden, ist für 3 Jahre Tempo 30 von Combi bis zur ehemaligen Aral-Tankstelle.*

*Die Oldenburgerstraße, vom Kreis bis zur Feuerwehr, soll saniert werden.*

*In Jeddelloh direkt, soll vorerst nur der Anfang und das Ende der Durchfahrt saniert werden, nicht aber die Mitte.*

*Ab 1. Juni gibt es die Maut auf Bundesstraßen. Es wird befürchtet, dass dies den Verkehr in Jeddelloh noch steigern wird.*

*Beim Land & Umweltausschuß können wieder Blühsamen für die Bienenerhaltung geordert werden.*

*Beim Neubaum vom Altenheim am Viehdamm war bereits Richtfest.*

*Die EWE betreibt auch weiterhin die Kläranlage.*

*Der Bürgerbus fährt jetzt auch nach Bad Zwischenahn. In Jeddelloh I gibt es nur noch eine Aussteigestation.*

*In Kleefeld wird die Feuerwehr neu gebaut. Der Ortsbürgerverein bekommt dort neue Räumlichkeiten.*

*Sanierung des Rathauses gehen voran.*

*Die Gemeinde hat auf ihrer Homepage einen gut funktionierenden Schadensmelder.*

## **10. Jubiläumsfeier 25.03.18**

*Eingeladen wird zum Sektfrühstück; Kaffee, Tee und Orangensaft satt; Kaltgetränke auf eigene Kosten. Es wird eine Spendenbox/ Sparschwein aufgestellt, wo jeder der möchte was beisteuern darf!*

***Einstimmig beschlossen!***

## **11. Sachstand Leader-Projekt Jeddelloh Mitte**

*Am 10.01. gab es ein Treffen mit der Gemeinde, wo beschlossen wurde, daß der Leaderantrag von denen selbst gestellt wird, um das Haus in Stand zusetzen.*

*Die Modelbauer bekommen im Keller eine Werkstatt.*

## **12. Beschluss über den Antrag zur Erhöhung der Aufwandentschädigung für die Pflege des Denkmals**

240€ jährlich – *einstimmig beschlossen!*

## **13. Festsetzung der Mitgliedsbeiträge**

*weiterhin 10 € - einstimmig beschlossen*

## **14. Beschlussfassung über eingereichte Anträge**

*Keine Anträge*

## **15. Vorhaben für 2018**

*Am 07.04.18 findet die Dorfssäuberungsaktion statt. Zum Abschluß gibt es Würstchen beim Schützenverein und angrillen bei den Modelfliegern. Die Schule läuft am 16.03.18 organisiert mit Hilfe des Fördervereins.*

*Osterfeuer wird es in der Form der letzten Jahre nicht wieder geben. Es wird als Alternative ein gemütliches beisammensein am Lagerfeuer geben. Der Ort ist in Arbeit.*

*Volkstrauertag*

*Gelder für Bänke über Leader beantragt*

## **16. Verschiedenes**

### **Schützenverein:**

*30.04.18 Maibaumsetzen*

*22-24.06.18 Schützenfest mit Rasenmäherennen am Freitag, Länderspiel D-Schweden am Samstag*

*Danke für die guten Besuche der Veranstaltungen!*

### **Landvolkverein:**

*30.06.18 Ferienpassaktion bei Ralf v. Aschwege*

*19.10.18 Kindererntefest*

*Es wurden ein Antrag bei Volksbank für T-Shirts gestellt.*

### **Turnverein:**

*alles gut; normaler Betrieb*

### **Singverein:**

***Dringend Sänger/innen gesucht!!!!***

*Am 4.02.18 Singnachmittag*

### **Plattsnackers:**

*Kaviar dröp Currywurst – Vorverkauf ist gut angelaufen, aber es gibt auch immer Karten an der Abendkasse!*

*Es wird eine Unterstellmöglichkeit für den Theaterwagen gesucht!*

***Spielenachmittag:***

*Gut besucht, aber es fehlt an Geschirr (Ralf v. Aschwege hat eine Quelle)*

***Plattdeutscher Nachmittag:***

*sehr gut besucht mit ca 20 Personen. Wie auch beim Spielenachmittag, gibt es erst Kaffee und Kuchen und anschließend wird erzählt, gelesen oder unterhalten auf Platt.*

*Platt verstehen reicht, um dabei sein zu können!*

***Klaus Kruse*** zeigt zum Abschluß einen Film aus Jeddelloh I von 1955.

***Kirsten Jacobs*** bedankt sich bei allen Teilnehmern und schließt die Sitzung um 22:16 Uhr.

---

*1. Vorsitzende  
Kisten Jacobs*

---

*2. Vorsitzender  
Ralf von Aschwege*

---

*Protokoll  
Tanja Scholten*